

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan temuan penelitian yang bersih sebagaimana telah dipaparkan pada bagian sebelumnya, maka penelitian ini dapat disimpulkan bahwa.

1. Kemitraan sekolah dengan masyarakat bila didasarkan pada fokus dan hasil penelitian memberikan gambaran bahwa kemitraan sekolah dan masyarakat dalam peningkatan proses pembelajaran di dalam kelas yakni (a) Berdasarkan data maka dapat dikatakan bahwa kemitraan sekolah dan masyarakat dalam hal peningkatan proses pembelajaran di kelas telah dilaksanakan dengan baik, yaitu sesuai program perencanaan pihak sekolah. Kendala yang dihadapi adalah kesadaran sebagian kecil siswa untuk belajar serius. Kekurangan inilah yang menjadi tugas besar pihak sekolah dalam meningkatkan proses pembelajaran di kelas.  
  
(b) kemitraan sekolah dan masyarakat dalam mendukung pembelajaran; kemitraan sekolah dan masyarakat telah terwujud. Masyarakat sangat mendukung proses pembelajaran, yaitu dengan mengadakan berbagai macam buku-buku penunjang. Hanya saja ada sebagian kecil orang tua siswa yang menyatakan dukungannya dalam bentuk *mempercayakan sepenuhnya* kegiatan pembelajaran kepada pihak sekolah.

(c) kemitraan sekolah dan masyarakat dalam mengontrol proses pembelajaran. kemitraan sekolah dan masyarakat dalam hal mengontrol proses pembelajaran sudah berjalan sesuai rencana. Masyarakat melakukan kegiatannya melalui paguyuban kelas. Sedangkan siswa dan guru yang wajib menjalankan proses pembelajaran. Selanjutnya pengontrolan orang tua siswa terhadap anaknya juga terjadi di rumah, tapi tidak termasuk dalam kemitraan sekolah dan masyarakat, hal tersebut sudah tern <sup>59</sup> ung jawab orang tua di rumah untuk mengontrol anaknya.

2. Kemitraan sekolah dengan masyarakat dalam proses pengelolaan dana dilakukan dengan cara: (a) komitmen yang dibangun dalam memberikan kontribusi materil; Mencermati data, hasil observasi dan hasil dokumen tersebut jelas bahwa untuk kepentingan kelulusan peserta UN pihak komite dan pihak sekolah mengambil inisiatif untuk memberikan materi tambahan lewat kegiatan pengayaan dengan menghadirkan guru mata pelajaran bahasa Inggris dari SMP Negeri 1 Wonosari.  
  
(b) proses pengelolaan dana; kepercayaan masyarakat terhadap sekolah untuk mengolah anggaran masih pada taraf kewajaran, sebab masyarakat tidak ingin terbebani dalam hal pengelolaan anggaran. Ini pula akan berdampak pada pertanggungjawaban laporan. Sehingga para pemeriksa laporan tidak repot lagi menghadirkan orang tua siswa.  
  
(c) manfaat kontribusi masyarakat terhadap sekolah. Sebagai masyarakat tentu pula merasa memiliki tanggung jawab untuk meningkatkan mutu

pendidikan, walaupun tidak terlalu tampak, namun ada keinginan untuk meningkatkan mutu pendidikan lewat kerja sama dengan pihak sekolah

3. Kemitraan sekolah dan masyarakat dalam pengelolaan sarana dan prasarana dilakukan dalam bentuk kesetupahaman bahwa segala sarana dan prasarana yang ada di sekolah jadi milik sekolah. Oleh sebab itu harus dipelihara dan dijaga dengan baik. Sekolah akan mengenal secara mendalam latar belakang, keinginan dan harapan-harapan masyarakat terhadap sekolah. Pengenalan harapan masyarakat dan orang tua siswa terhadap sekolah, khususnya sekolah merupakan unsur penting guna menumbuhkan dukungan yang kuat dari masyarakat.

## **B. Saran**

Saran yang disuguhkan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut.

1. Untuk pihak sekolah,apapun komitmen sekolah tentang peningkatan mutu dan menyukseskan program sekolah tetap membutuhkan dukungan masyarakat. Oleh sebab itu,pihak sekolah mestinya memanfaatkan komite sekolah dalam pendampingan dan pelaksanaan program sekolah.
2. Bagi masyarakat, diharapkan dapat selalu bekerja sama dengan baik dan mendukung program-program yang sifatnya positif, demi kemajuan sekolah dan kualitas pendidikan yang terbaik. Dalam mendekati masyarakat yang heterogen penelitian ini dapat dijadikan sebagai acuan bagi masyarakat dalam membangun kemitraan sekolah dan masyarakat dengan latar belakang sosial dan ekonomi yang berbeda.

3. Bagi peneliti lanjut, diharapkan dapat memberikan ilmu pengetahuan yang lebih luas, khususnya dalam hal bermitra yang baik dengan pihak sekolah, masyarakat maupun lingkungan sekitar.